

Le Pape souligne l'esprit universel de St Josémaria

Je vous invite à réfléchir sur l'importance de l'esprit catholique universel que saint Josémaria décrivait ainsi: de larges horizons, un approfondissement énergique, au cœur de ce qui est vivant en permanence dans l'orthodoxie catholique.

01/04/2010

Lors de l'audience générale du mercredi 31 mars, le Pape s'est adressé, place Saint-Pierre, à tous ceux qui sont venus à Rome pour y fêter Pâques. Il s'est tout spécialement tourné vers les jeunes, en ces termes :

« Chers amis, vous êtes venus à Rome à l'occasion de la Semaine Sainte pour vivre une expérience de foi, d'amitié et d'enrichissement spirituel. Je vous invite à réfléchir sur l'importance des études universitaires pour la formation de «l'esprit catholique universel» que saint Josémaria décrivait ainsi: "de larges horizons, un approfondissement énergique, au cœur de ce qui est vivant en permanence dans l'orthodoxie catholique». Qu'il y ait chez chacun de vous le désir de trouver personnellement le Christ pour lui rendre témoignage, avec joie, dans tous les milieux".

Ces paroles du Pape font allusion au point n° 428 de *Sillon*, ouvrage du fondateur de l'Opus Dei.

«Pour toi qui désires acquérir une mentalité catholique, universelle, en voici quelques caractéristiques :

- la largeur de vues et l'approfondissement énergique de ce qui est sans cesse vivant dans l'orthodoxie catholique ;
- le souci droit et sain (qui n'est jamais frivolité) de renouveler les doctrines caractéristiques de la pensée traditionnelle, en matière de philosophie et d'interprétation de l'histoire... ;
- une attention vigilante aux orientations de la science et de la pensée contemporaines ;
- et une attitude positive et ouverte face à la transformation actuelle des

structures sociales et des formes de vie».

Il y avait, à cette audience pontificale, 4000 étudiants issus de 30 pays qui participent, durant cette Semaine Sainte, au congrès international promu par la Prélature de l'Opus Dei.

«Le Christianisme peut-il inspirer une culture globale?» était le sujet de la 43ème édition de ce congrès, organisé par l'Institut pour la Coopération Universitaire dont saint Josémaria Escrivá, fondateur de l'Opus Dei, encouragea la création en 1968.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/le-pape-souligne-lesprit-universel-de-st-josemaria/> (09/02/2026)